

naire, œuvre du premier curé, jusqu'à celle du patronage, objet des sollicitudes suprêmes du dernier évêque ».

Et déjà, la voix se faisait forte et particulièrement convaincue, quand Monseigneur parlait aux ouvriers des appréhensions que leur avenir fait naître dans l'esprit d'un homme qui pense et qui aime, quand il disait : « qu'à coté des droits, il y a des devoirs, que le progrès ne dispense ni du travail, ni de la souffrance, que la question sociale enfin ne trouvera de solution que dans le triomphe des idées chrétiennes ».

Le souffle de l'Esprit-Saint l'inspirait déjà. L'on s'en allait se répétant : C'est un évêque. *Habemus Pontificem*. Le solennel *Magnificat* qui se chantait à l'orgue résonnait puissant comme un *Te Deum*.

\* \* \*

Mais aujourd'hui, ce fut l'immense, le vrai *Te Deum*, au soleil du grand jour. La neige, qui tournoie par les rues, s'amoncelle aux places publiques et nous fait une température si canadienne pour ce sacre d'un évêque si canadien aussi, n'empêche personne de courir vers la cathédrale qui se dresse majestueuse plutôt que belle dans le demi jour du brouillard.

A l'intérieur du vaste temple, la foule remplit lentement les nefs et les galeries. On se fixe où l'on peut, les chroniqueurs comme les autres, tout heureux, ceux-ci, de la riche moisson de faits émouvants et de cérémonies superbes qu'ils vont recueillir. Dans le chœur prennent place les représentants des séminaires, les supérieurs d'ordres religieux, les chanoines, les prélats, les évêques.

Ce sont Nos Seigneurs Duhamel, d'Ottawa ; Bégin, de Québec ; O'Connor, de Peterboro ; Lorrain, de Pontiac ; Labrecque, de Chicoutimi ; Blais, de Rimouski ; Cloutier, des Trois-Rivières ; Michaud, de Burlington ; Delaney, de Manchester ; Stang, de Fall River ; Bruneault, de Nicolet ; Scollard, de Sault-Sainte-Marie ; Racicot, auxiliaire de Montréal ; Dom Antoine, abbé d'Oka.....